
LA GAUCHE
ET LES ÉCOLOGISTES

VOUS RENDRE COMPTE  #2
NOTRE ACTION AU CONSEIL 
MUNICIPAL D’HÉROUVILLE

Élus aux élections municipales de 
2020 pour le rassemblement de la 
gauche et de l’écologie et siégeant 
dans l’opposition, nous avions pris 
l’engagement de vous rendre compte de 
notre action régulièrement. C’est ce que 
nous faisons avec la publication de ce 2e 
numéro de bilan de mandat.

Assidus et engagés, nous sommes 
investis sur l’ensemble des dossiers 
municipaux, vous trouverez ici les sujets 
qui nous ont mobilisés, nos interventions 
et propositions tout au long de l’année 
dernière.

Nous nous heurtons souvent au mur de 
l’indifférence ou du mépris de la part du 
Maire. Parfois, dans ce mur, nous ouvrons 

quelques brèches, nous arrachons des 
victoires… et nous voulons aussi, dans ces 
pages, vous les donner à voir.

En 2023, il n’y aura pas d’élection  ! 
Pourtant, nous viendrons dès le début de 
cette année à votre rencontre dans les 
quartiers pour échanger avec vous de 
nos actions et de vos préoccupations. 
Nous continuons ainsi d’agir avec sincérité 
et avec la conviction qu’il est temps 
d’écrire une nouvelle page de l’histoire 
d’Hérouville.

Vincent LOUVET,
Hélène FRÉREUX-CHATELLIER,
Jean-Christophe GAUCHARD,

Élise CASSETTO-GADRAT,
Smaïl CHADLI

De gauche à droite : 
Jean-Christophe GAUCHARD, Élise CASSETTO-GADRAT, Vincent LOUVET, 
Hélène FRÉREUX-CHATELIER, Smaïl CHADLI
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DÉMOCRATIE

Nous soutenir

À Hérouville, le Maire a décidé que seuls les élus de la majorité devaient bénéficier d’une indemnité ! Élus de l’opposition nous 
agissons donc à titre bénévole. Ce journal a été financé par nos propres moyens et déposé dans votre boîte à lettres par des 
bénévoles. Grand merci à eux ! Mais pour continuer à pouvoir vous informer, nous avons aussi besoin de votre soutien !

Nom : …………………………………………… Prénom :…………………………………………………..
Adresse : ………………………………………………………………………………………………………..
Tél : …………………… Mail : ………………………………………………………………………………….
- Je souhaite adhérer au « Rassemblement citoyen pour Hérouville » et verse une cotisation annuelle de …………………….
(cotisation libre, 5 € minimum)
- Je souhaite soutenir l’activité de l’Association en faisant un don de ……..

Chèque à l’ordre du : Rassemblement citoyen pour Hérouville 
Coupon à retourner par courrier à Jean-Christophe Gauchard, 731 rue d’Épron, 14200 Hérouville Saint-Clair

« On ne vous voit que pendant les élections ! » 
… Justement, non !

DÉFENDRE ET PORTER LA PAROLE DES HABITANTS
La démocratie locale ne doit pas se résumer 
à une élection municipale tous les 6 ans. 
Qu’il s’agisse des habitants ou des personnels 
nous regrettons des décisions prises le plus 
souvent sans concertation et par le Maire seul.

Des réunions de quartiers  
en « one man show »

Organisées de façon descendante, ces 
réunions ne servent qu’à informer les 
habitants des décisions déjà prises par la 
Municipalité et mettent en scène un Maire 
face à son public. Mais où est la concertation ?

Les projets voient le jour sans concerter les 
riverains et les acteurs concernés :
• L’extension du Pôle Animation Jeunesse 
aux Belles Portes pour un coût de plus de 
2 millions d’euros a été décidée sans débat 
préalable.
• « La Passerelle » dans le quartier du Val 
a été ouverte sans consulter les habitants, 
ni les associations alors qu’il s’agit d’un lieu 
censé leur être dédié.
• La construction de la Maison des Sports, 
derrière le collège Mandela à Prestavoine, qui 
prévoyait de détruire une partie des espaces 
verts.

Ce que nous 
proposons

Jean Christophe GAUCHARD,
Conseiller municipal

Pour une véritable 
démocratie participative
• Mettre en place des « États 
généraux de la démocratie » pour 
permettre à chacun de participer aux 
choix, aux orientations (logement, cadre 
de vie, emploi, santé, culture, écologie, 
éducation, loisirs, bien vieillir…) et 
associer les Hérouvillais aux décisions pour 
répondre au plus près de leurs besoins.

• Créer des Conseils de quartier 
dotés de budgets participatifs afin 
de rendre les habitants acteurs de leur 
cadre de vie avec les moyens de décider 
directement et concrètement.

• Rétablir un pacte de confiance 
avec les personnels en favorisant le 
dialogue au sein des instances et par la 
mise en place d’un plan de mobilité et 
de bien-être au travail.

Depuis plus de 2 ans, les agents municipaux 
alertent sur leurs difficultés : recours croissant 
à des contractuels, personnels des écoles 
déplacés d’une rentrée à l’autre sans aucun 

dialogue, conditions de travail difficiles 
et faibles rémunérations pour les aides à 
domicile… Les élus ne semblent pas 
prendre la mesure du malaise.

Des réalisations décidées 
sans les habitants

Un dialogue social en 
panne avec les personnels

Nous contacter

contact@rassemblementcitoyen14200.fr

06 30 82 46 33

Suivre notre actualité

  
Le rassemblement citoyen pour Hérouville

écologie
démocratie

solidarité



MISE EN PLACE 
D’UNE COMMISSION 
BIODIVERSITÉ 

Nous avons obtenu la mise en place d’une 
commission « biodiversité et espaces 
verts ». Son objet est de repérer les 
espaces où subsiste de la biodiversité 
pour les protéger. Son rôle sera aussi 
d’émettre un avis sur les demandes 
d’abattage d’arbres, de plantations et 
d’aménagements paysagers. N’hésitez 
pas à vous manifester auprès de nous si 
vous êtes intéressés pour participer !

VOITURE DES ÉLUS : 
LA FIN DES PRIVILÈGES

Depuis plusieurs années, l’utilisation des 
voitures de la ville suscite soupçons et 
polémiques. Sans règlement encadrant leur 
mise à disposition, ces véhicules étaient 
utilisés pour des trajets personnels, voire 
de vacances. Le Maire et son 1er adjoint 
s’étaient eux attribués un véhicule municipal 
permanent alors que c’est interdit. Si les 
élus peuvent bénéficier d’une voiture de la 
Ville dans le cadre de leur mandat, il n’est en 
revanche pas acceptable qu’elle soit utilisée 
pour des déplacements privés et aux frais 
de la collectivité. C’est pourquoi, afin de 
faire respecter la loi et cesser ces abus, nous 
avons porté un recours auprès du Préfet 
en mars 2022, qui a confirmé l’interdiction 
faite à toute élu d’utiliser un véhicule dit « de 
fonction » et à des fins privés. Cela a ainsi 
contraint les élus de mettre un terme au 
contrat de location du véhicule du 1er adjoint 
et d’encadrer l’utilisation de celui du Maire.

JEUNESSE
ÊTRE A LA HAUTEUR 
DES BESOINS

Une extension du PAJ  
coûteuse et sans objet

Nous déplorons le manque d’ambition en 
matière de jeunesse. Dès 2020, nous avions 
demandé la mise en place d’un diagnostic 
territorial pour identifier les besoins, les attentes 
des familles et des jeunes.

La majorité municipale a annoncé, sans 
concertation, la construction d’une salle de 
spectacle accolée au Pôle Animation Jeunesse, 
aux Belles Portes. Une initiative qui ne s’appuie 
sur aucun projet et pour un coût de plus de 2 
millions d’euros. Une salle de spectacle pour 
quoi faire, alors que le PAJ est peu fréquenté 
par les jeunes ? Pourquoi ce bâtiment si coûteux 
alors qu’il y a d’autres priorités en la matière ?

Une offre de loisirs  
insuffisante

Le PAJ n’est pas assez ouvert sur les quartiers. 
L’offre de loisirs ou culturelle pour les 11-14 
ans et ados est insuffisante. Quant aux centres 
de loisirs à Blaisot et Quesnel, les locaux sont 
mal-adaptés ou vétustes et l’expérimentation 
d’un accueil à Lébisey et Poppa de Valois ne peut 
répondre à tous les besoins.

SOLIDARITÉS
MIEUX ACCOMPAGNER 
AU QUOTIDIEN
Des dispositifs d’aides existent notamment avec le 
CCAS et ils sont évidemment utiles. Cependant, 
depuis 2020, nous réclamons une réflexion 
sur les barèmes constatant de grandes disparités 
entre les tranches (définies à partir du quotient 
familial) de la carte Vivacité.

Cantine : une tarification 
majoritairement trop chère

Plus de 600 enfants bénéficient de la cantine 
gratuite et nous nous en réjouissons. Mais avec 
plus de 2 000 élèves à Hérouville, qu’en est-il 
pour les 1 400 autres ? La grille actuelle de 
tarification est injuste. Certaines familles vivant 
sous le seuil de pauvreté paient la cantine quand 
d’autres dont les deux parents sont au Smic paient 
le tarif le plus élevé.

Un portail famille 
compliqué

Ce portail en ligne permet d’effectuer des 
démarches d’inscriptions (garderie, cantine, centre 
de loisirs…). Peu ergonomique et complexe, c’est 
un casse-tête pour de nombreuses familles.

Nous sommes régulièrement interpellés sur les 
conditions de vie dans les logements sociaux. Il 
est scandaleux de constater la manière dont 
certains locataires sont logés. Ascenseur en 
panne, problème de chauffage ou électrique, 
fuites… Il faut souvent plusieurs semaines pour 
que les réparations soient effectuées. D’autres 
logements subissent des problèmes d’infiltrations 
et d’humidité depuis des mois sans intervention.

ÉCOLOGIE
RENFORCER NOTRE ACTION FACE À L’URGENCE CLIMATIQUE
Des actions sont entreprises, à l’image des travaux 
d’isolation menés par les bailleurs. Quant au 
chauffage urbain, s’il constitue un acquis important 
de l’ancienne Municipalité, c’était il y a 30 ans  ! 
Nous regrettons l’absence d’un plan global de 
transition écologique (logement, alimentation, 
cadre de vie, déplacements,..). L’urgence est là et il 
faut agir pour être à la hauteur de cet enjeu.

SÉCURITÉ
AGIR EFFICACEMENT
Le besoin de sécurité est légitime et malgré 
des équipements coûteux, la situation ne 
s’améliore pas. Elle se dégrade même dans 
certains quartiers, notamment la nuit. La 
lutte contre l’insécurité ne peut se réduire au 
déploiement de la police et aux caméras de 
surveillance. Il faut agir plus efficacement et plus 
durablement que par des réponses qui ne traitent 
que les conséquences, sans résoudre les causes.

Le déploiement de 70 caméras a coûté plus de 
500 000 euros sans efficacité constatée. Nous nous 
sommes opposés au passage de la vidéoprotection 
à un dispositif de vidéosurveillance et 
verbalisation, qui permet désormais à la police 
municipale, depuis un centre de visionnage, de 
verbaliser des infractions (stationnement, vitesse, 
téléphone...). Cette utilisation est exclusivement 
réservée aux automobilistes  et ne règlera pas 
les problèmes d’insécurité.

La prévention mise à mal

La Municipalité a abandonné la prévention. 
Elle se détourne souvent des acteurs du travail 
social dont elle a réduit les moyens, à l’image de 
l’Association Quartiers Jeunes. Il n’y a plus de 
présence d’éducateurs spécialisés dans les 
quartiers et c’est déplorable.

Ce que nous 
proposons

Elise CASSETTO-GADRAT, 
Conseillère municipale  

et Départementale

Pour une politique 
jeunesse ambitieuse
• Développer une offre d’animation 
pour les 11-14 ans dans les quartiers 
avec des activités de loisirs et culturelles 
favorisant l’ouverture et l’autonomie.

• Créer un centre de loisirs et 
d’activités à Beauregard 

• Mettre en place un « pôle ados » 
et accompagner les projets collectifs  
de découverte.

• Renforcer les effectifs des équipes 
d’animation.

Ce que nous 
proposons

Smail CHADLI, Conseiller municipal

Pour une politique  
de solidarité active
• Revoir la grille tarifaire de la carte 
Vivacité pour garantir des tarifs moins élevés 
aux familles modestes payant la cantine.

• Recréer un accueil dédié pour les 
inscriptions (cantine, garderie…) en Mairie 
avec des agents et des formulaires papier.

•   Mettre en place une cellule 
« locataires » au sein de la Mairie pour 
accompagner et soutenir les habitants 
auprès des bailleurs.

Des locataires démunis face 
aux bailleurs sociaux

PRÉSERVATION DES  
JARDINS DE MANDELA

Une Maison départementale des sports va 
être construite derrière le collège Mandela. 
Pour cela, la Municipalité a attribué un 
permis prévoyant une route d’accès dans 
l’enceinte du collège. Conséquence : 
suppression de 500 m2 d’espaces verts 
et des projets de jardins pédagogiques, sans 
même en avoir informé l’établissement ! 
Avec les enseignants, nous avons démontré 
qu’il existait une autre solution, supprimant 
quelques places de parking mais 
permettant de préserver les espaces verts… 
Fin de non-recevoir du Maire ! Nous 
nous sommes donc mobilisés, une pétition 
a recueilli plus de 2 000 signatures et après 
6 mois d’interpellations, le Président du 
Conseil départemental a demandé à la Ville 
d’accepter le tracé alternatif.

10 juin 2022 - Rassemblement pour s’opposer à la destruction  
des jardins de Mandela.

La loi sur l’éclairage nocturne de 2022 
interdit de laisser vitrines, bureaux et panneaux 
publicitaires éclairés de 1h à 6h. Pourtant, ce n’est 
que partiellement appliqué à Hérouville. Nous 
devons aussi nous fixer des objectifs de réduction 
de consommation dans le cadre du contrat 
d’éclairage public bientôt en renouvellement. 

Presqu’île : un quartier…  
à côté d’Hérouville

Archipel, futur « éco-quartier » sur la presqu’île, 
est d’abord un outil de marketing territorial 
avant d’être le pilier d’un aménagement 
urbain durable. Il soulève trop de questions 
aux réponses évasives : Quelles prises en compte 
des risques de montée des eaux, d’inondations 
et technologiques ? Quelles mobilités pour le 
relier à Hérouville ? Pourquoi si peu de logements 
sociaux (18%) ? Nous contestons le choix de 
concentrer l’action environnementale sur 
un nouveau quartier alors qu’elle devrait 
prioritairement concerner les quartiers 
existants. De l’autre côté du canal, sans 
accès direct, ni équipement public… c’est une 
opération immobilière en marge d’Hérouville.

Ce que nous 
proposons

Hélène FRÉREUX-CHATELIER, 
Conseillère municipale

Pour faire d’Hérouville 
une ville durable
• Relever le défi écologique et faire 
d’Hérouville une ville pionnière et 
modèle en matière de développement 
durable (trame verte dans le 
quartiers,  alimentation  locale,  énergies 
renouvelables, ressourceries, mobilités)

• Faire appliquer la loi sur l’éclairage 
commercial nocturne et expérimenter 
un éclairage public intelligent 
(détecteurs…)

De la vidéoprotection  
à la vidéoverbalisation…

Juin 2022 – En campagne avec Arthur Delaporte, Député NUPES.

Ce que nous 
proposons

Vincent LOUVET, 
Conseiller municipal

Pour une ville apaisée
• Mettre en place une politique de 
prévention avec des moyens, de l’humain 
et le déploiement d’éducateurs 
spécialisés dans toute la ville

• Recentrer les missions de la police 
sur la proximité et renforcer l’ilotage

• Obtenir une ouverture du commissariat 
de police nationale la nuit et le week-end

François Geindre a marqué durablement sa 
commune et la vie de plusieurs générations 
d’habitants. Visionnaire, il restera associé 
au formidable développement d’Hérouville 
et de son identité qu’il a largement 
participé à forger. Avec son départ, nous 
pleurons un homme d’une grande valeur, 
un camarade et un ami.

Adieu l’ami !

L’impact de l’éclairage  public

29 juin 2022 – Face au refus du Maire d’Hérouville de recevoir la 
délégation palestinienne, les élus du Rassemblement Citoyen pour 
Hérouville ont accueilli ces représentants devant l’Hôtel de Ville.

Baromètre annuel de la Fédération des Usagers  
de la bicyclette : Encore des progrès à faire !


